

天冷談「傷風」

霞
丁の使用法

當心，就會惹上了它，輕的還好，重的就沒有事；重「傷風」使得您幾天不舒服——頭暈腦漲，畏寒發燒，全身疲倦，鼻子塞得難受，喉音也沙啞着，還有流不盡的清水鼻涕，咳不完的黃痰！

傷風的麻煩！

醫學上來說，傷風是人體內上呼吸道粘膜上的發炎症狀。上呼吸道包括鼻腔、咽喉和氣管，這些地方表面的粘膜上都有一層細細的纖毛。當我們吸氣的時候，難免沒有驟東西限進來，可是它們就被這些纖毛擋住，纖毛本身不停地顫動，將那些驟東西連同粘膜分泌物漸漸運送出去——吐痰！可是，受了涼後，這些纖毛的顫動就得很慢，驟東西不能如理地運出去，因此許多毒性的微生物也將停附在粘膜上，發生物刺激作用，引起嚴重疾病如肺炎等。尤其在飢餓，過度疲勞，失眠和便秘等情況下，身體的抵抗力減弱，微生物們更容易侵入，時常會傷風。

預防的原則

患傷風的人常常很多，我們決不可能絕對避免和他們接觸。因此，預防傷風祇得從「不着涼」這方面着手：——

一、衣着宜鬆暖，不可太厚，免得身體出汗而招致傷風。二是衣服時穿時脫，更易着涼，此點小孩尤需注意，做母親的必得當心孩子衣服是否穿得太多或太少，二、運動後，揩乾身體，馬上穿起衣服。注意天氣和室內溫度的變化，隨時增減衣服。

三、保持身體各部的乾燥，足部受涼，所以不能赤足在濕而冷的地面上工作，以免受涼，而易引起傷風。

四、臥室和起居屋的通風良好，夜間入睡時，蓋好被子，打開窗戶，用鼻呼吸。五、少入公共場所，保持皮膚清潔，並宜常常用冷水洗澡或洗面，按時通便，注重個人衛生等。

有傷風特效藥嗎？

治療傷風，都是在減輕這些嚴重的症狀，用些化痰、止咳、退燒和發汗的藥物，使患者覺得舒適而已！千萬不可迷信，那些宣傳欺人的各色各樣的「傷風特效藥」，更無須乎！

DDT（ディティ）が一種の殺蟲剤であることは、誰でも知つてあります。これを効果的に、あるいは、誰でも知つて使う。例へば、DDTを蚊の居場所に少し噴射するだけで満足する人があります。これは全く浪費で、少しも効果はありません。DDTを使ふには、まず、その薬の性質を知つておくことです。DDTは、その毒作用は、その強烈な臭ひで昆蟲を殺すものと考へられます。これは間違ひで、DDTが、これは間違ひで、DDTは昆蟲と接觸した時に、滲透して昆蟲に神經麻痺を起させて殺すのです。そこで、DDTを使用する時には、次のように散布して下さい。

①液體のDDTは、噴射の初めは薬臭が非常に強いので、これを散布しても蚊等は逃げ去つて、なかなか殺虫できません。DDTの効果が実際にあらはれるのは、二週間後で、その時にDDTを使用する時には、次のように散布して下さい。

DDTは、噴射の初めは薬臭が非常に強いので、これを散布しても蚊等は逃げ去つて、なかなか殺虫できません。DDTの効果が実際にあらはれるのは、二週間後で、その時にDDTを使用する時は、次のように散布して下さい。

DDTは、噴射の初めは薬臭が非常に強いので、これを散布しても蚊等は逃げ去つて、なかなか殺虫できません。DDTの効果が実際にあらはれるのは、二週間後で、その時にDDTを使用する時は、次のように散布して下さい。

DDTは、噴射の初めは薬臭が非常に強いので、これを散布しても蚊等は逃げ去つて、なかなか殺虫できません。DDTの効果が実際にあらはれるのは、二週間後で、その時にDDTを使用する時は、次のように散布して下さい。

DDTは、噴射の初めは薬臭が非常に強いので、これを散布しても蚊等は逃げ去つて、なかなか殺虫できません。DDTの効果が実際にあらはれるのは、二週間後で、その時にDDTを使用する時は、次のように散布して下さい。

DDTは、噴射の初めは薬臭が非常に強いので、これを散布しても蚊等は逃げ去つて、なかなか殺虫できません。DDTの効果が実際にあらはれるのは、二週間後で、その時にDDTを使用する時は、次のように散布して下さい。

果物の王者 木瓜

ゴミ箱、便所、食卓、臺所など集りやすい場所に噴射しておけば効果があります。

②南京蟲（木虱）に對しては、DDT粉劑を使用して、寢臺の木材のスキ間、タタミの下、蚊帳（カヤ）の縫目などに散布します。ただし、南京蟲は非常に生活力が強いので、一回の散布だけでは再び繁殖する可能性がありますから、續けて散布することです。

③蚤（加走）に對しても